

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung.

Die Nothwendigkeit des Abschlusses neuer Handelsverträge.

Abschluss neuer Handelsverträge möglichst zu beschleunigen aber insbesondere höhere Getreide- und Viehpreise als die jetzt bestehenden zu erzwingen, ist das Agrarier, das zu verbergen sie sich keine Mühe geben...

weilungen schon aus dem oben angegebenen Grunde bei weitem nicht einen solchen Betrag. Bei England kommt sie zu jeder solchen Höhe, weil es noch immer der größte Vermittler des Handels zwischen den übrigen Ländern Europas...

In industriellen Kreisen wartet man einigermaßen ungeduldig auf die Fertigstellung des neuen Zolltariffes.

Man wünscht die Fertigstellung für diesen Herbst, aber der Herbst ist da, und über allen Gipfeln ist Ruh'. Gewiss ist die Arbeit, die das Reichsgesamt für gestellt hat, recht mühsam...

Wie man in der Lage, der Stelle, welche in den vorstehenden Zeilen ihrer Ungleichmässigkeit gegeben, die genaueste Auskunft zu erteilen. Wie wir nämlich von zehnjähriger Seite erfahren, befindet sich das neue Zolltariffschema bereits im Druck...

Wie wir hören, ist es nicht unannehmlich, daß der Reichshausatleten den Reichstag noch nicht selbst bei seinem Plenarsitzung im November vorgelegt werden, sondern dem Hofe erst einige Wochen später vorgelegt werden wird.

Der Afrikaforscher Dr. Solub über den Krieg zwischen England und Transvaal.

Zur Zeit weilen nur wenige Personen in Europa, die sich die Geschiehung Südafrikas zur speziellen Liebhaberei gemacht haben. Einen dieser wenigen hatte ich Gelegenheit, heute zu sprechen. Dr. Solub hat im Ganzen elf Jahre in den verschiedenen Theilen Süd- und Centralafrikas umhergewandert...

Was die Frage des Abschlusses eines Krieges zwischen England und Transvaal anbelangt, so ist die Sache geradezu furchtbare sein, besonders deshalb, weil die Gährung unter den südafrikanischen Stämmen noch nicht ganz aufgehört hat, und weil der Ausbruch des Krieges sich sehr wahrscheinlich sofort die den Engländern und Holländern feindlichen Stämme ergeben werden...

Was die Frage des Abschlusses eines Krieges zwischen England und Transvaal anbelangt, so ist die Sache geradezu furchtbare sein, besonders deshalb, weil die Gährung unter den südafrikanischen Stämmen noch nicht ganz aufgehört hat...

England 1898 wie folgt zusammen: nach fremden Ländern 450 Millionen Mark, eigenen Kolonien 130

Frankreich 1898 wie folgt zusammen: nach fremden Ländern 398 Millionen Mark, eigenen Kolonien 120

Deutschland 1898 wie folgt zusammen: nach fremden Ländern 407 Millionen Mark, eigenen Kolonien 120

nach ist die Ausfuhr Englands nach fremden Ländern etwas größer als diejenige Deutschlands, aber nur um 10 Millionen, gleich etwa 4 Prozent. Bei der fasten Zahl der deutschen Ausfuhr wird dieser Unterschied bald glücken sein. Nun sind aber die Angaben über die Englandsfuhr einigmaßen verlässlicher, denn über den Generalhandel, während wir nur den Spezialhandel richtig haben, der die Durchfuhr nicht enthält. In London bleibt die Durchfuhr von den Nachweiser über den Handel ausgeführt, weil fast alle Waren vollständig in England ist es eingeschrieben, weil fast alle Waaren aus und von dem Land zu Landem gewechselt. Der des deutschen Generalhandels ist nicht ermittelt. Das ist zu beachten ist um beinahe 11 Prozent größer als das deutsche. Berücksichtigt man dies, so ist schon heute die deutsche Ausfuhr nach fremden Ländern größer als die

englische Handelsstatistik fundert bei der Ausfuhr in und aus britischen Kolonien stammenden Waaren ein britisches ab. Sie hat für 1898 in der Ausfuhr

britische Kolonien 429 Millionen Mark, fremde 1207

reichlich der Hälfte Italiens besteht aus fremden Erzeugnissen. Die Ausfuhr Deutschlands erreicht in den Kauf

Aus dem Berliner Ausleben.

Salon Cariti eröffnet die Saison mit einer Sitzung, in der es viel Gutes und mancherlei Gekleenes gegeben gibt. Es sind fast durchweg Bilder da, die auf thigen Sehener warten und nicht auf den modischen banalitäten.

Abend. Dies Bild gehört auch in der Durchfuhr zu den besten Werken des Meisters.

Neben dem alten Märchenzähler, aus dessen Bildern das Märchen des deutschen Volkes tönt, steht der junge, aus dem Bilden die strahlende Sonne des Endes leuchtet. Ludwig v. Hofmann hat, wie man mit immer Freunde der besten, der Arbeit wiederzugeben, die man in einzigen schönen Arbeiten des letzten Winters vermisse. Er giebt in 'Amida' einen Frauenkopf von edler und reizender Schönheit mit traumenden Augen und weichen schwarzen Haar, in dem violette Blüten spielen.

Für den übrigen Inhalt des Salons müssen kurze Notizen genügen. Zwei Landschaftsbildern von Friedrich erziehen durch ihren starken, großen Zug und den noblen Ton. Von Verbach sieht man Portraits, von Seibt einen 'Schauspieler', ein altes Bild, das etwas französisch, aber brillant in der Farbe ist, von Ullbe und Liebermann Studien, von Kuhl ein feines, filigranes Interieur, von Schenke ein feiner Gemäldeschnitt, von Pignatelli einen kleinen Kopf von unbekannter Herkunft, von Ullbe und Liebermann ein farbenreiches 'Römliches Idol', von Fritz Thaulow

der Münchener Kaiser und der Berliner Karl Langhammer sind mit schönen Landschaften vertreten, mit kleineren Studien Keller, Kuntzingen, W. Mangold, der seine Bilder etwas anspruchsvoll, aber schon in einem geknüpften großen Rahmenwerk umgeben hat, Schöneberger, v. Giebel und Andere. Besonders bemerkenswerth ist ein Raubmord des Thiermalers Zentgraf, der Schmitz auf dessen Kollektion in der Großen Kunstausstellung ich nachdrücklich hingewiesen habe. Das Bild hat nicht die wunderbaren malerischen Qualitäten, die den Selbstbildnis des Meisters ihren Reiz geben, aber dafür zeigt es in mehr als jene als einen eminenten Zeichner.

Schließlich, als Letztes, aber durchaus nicht Geringses, nenne ich Hugo Strud's Radierung nach Adolf Menzels Bild 'Bonsor, Messieurs!'. Das Bild zeigt die Szene, wie der große Friedrich nachts in ein Schloss kommt, das von österreichischen Offizieren besetzt ist, und sie durch sein selbstthätiges Benehmen glauben macht, er sei an der Spitze zahlreicher Truppen, und sie seien gelungen. Man sieht die große Halle im Schloss mit der Lampe, auf der sich die Dostreicher drängen. Einer leuchtet dem König ins Gesicht, und von seiner Galerie geht alles Licht im Bilde aus, das hell nur die nächtliche Umgebung, das Innere nur mit einem ungewissen Schein beleuchtet. Die dem Dostreicher, der fast an Rembrandt erinnert, ist der Radierer mit den Mitteln, von